2017 : Assemblée Générale : PROCES-VERBAL

Mercredi 26.04.2017, 20h00, Maison du Pavé, Vionnaz

Présents :

Comité (5): Serge Cleusix, Alain Richard, Lancellotti Chelo, Bertolini Patricia, Christine Vannay

Membres (9): Christelle Delacoste, Fatima et Artur Sobral, Heidy Richard, Clément Géraldine, Lancelloti Pasquale, Inês Cunha Rodrigues, Delalay Jessica, Monney Bertrand.

Excusés (16): Fabienne et Ulrich Eggenberger, Jean-Jacques Saudan, Josiane et Pierre Zimmermann, Luisa et Italo Landry, Camille et Yollande Fellay, Justine Oberson, Cleusix Mireille, Bernard Cancedda, Marie Zimmermann, Famille Besse, Nassima.

Point 1 Accueil, approbation de l'ordre du jour et contrôle des présences

A 20h00, Serge accueille l'assemblée Istok à la Maison du Pavé à Vionnaz et remercie les présents.

Serge

Point 2 Approbation du PV de la dernière AG

Serge

La lecture du PV n'est pas demandée puisqu'il a été envoyé avec la convocation. Il est accepté sans remarque, à l'unanimité.

Point 3 Rapport du Président pour l'année 2016

Serge

« 2016 année mitigée ». L'an passé nous avons eu de bonnes surprises et aussi de moins bonnes, des cadeaux heureux et bienvenus et d'autres qui n'étaient pas souhaités.

Parlons d'abord des heureuses surprises ; celles-ci ont surtout été financières avec les dons conséquents qui nous ont été faits par l'association « A deux mains », « le Lions-club Montreux », « la Loterie Romande », les diverses recherches de fonds auprès des entreprises et le tout-ménage sur Vionnaz ainsi que l'envoi des derniers CD d'Alain Morisod sans oublier la Fête au Village ; ce qui fait au final de belles rentrées de fonds.

Sous la responsabilité du président, le séjour de l'été fut une belle réussite pour la plupart des familles d'accueil et des enfants. Pour une petite partie, malheureusement, le séjour a été moins réjouissant avec des enfants peu enthousiasmés d'être chez nous. Pour Istok et pour le comité ce fut une amère découverte qui nous a poussés à revoir notre manière de faire. Dès cette année 2017, nous avons décidé d'équilibrer le nombre d'enfants entre l'été et l'hiver. L'organisation des sorties lors du séjour-santé a été aussi du ressort du comité. Elles ont été de vraies réussites. Bravo et merci à tous ceux qui se sont engagés à ses côtés et merci à tous ceux qui nous ont aidés. Le repas des familles, au terrain de foot, a été une superbe surprise; merci à Nassima, aux Clément et aux Landry pour leurs spécialités. Le séjour-santé 2016 ne sera pas un souvenir à la hauteur de celui de l'été 2015, mais il nous permettra de nous adapter aux diverses évolutions. Lors du séjour-santé de l'été, Viktoriya est venue avec les enfants. Nous en avons profité pour la faire voir au CHUV par son spécialiste; tout va bien pour elle. En 2017, nous en saurons plus sur les suites à donner pour ses soins.

Fin du séjour-santé, fin de l'été et finalisation du projet Moldavie modifié par l'envoi sur place d'une délégation de trois personnes composée d'Elise Taiana, participante lors du premier voyage en 2009, d'Oana Tibucanu, traductrice du groupe et originaire de Roumanie et de Blerim Osmani, co-président d'Istok et responsable de l'association pour ce projet. L'objectif principal du projet a été défini grâce aux observations faites dans une crèche lors du voyage de 2012. Il consistait à remplacer 25 lits inadéquats aux besoins des enfants. Les lits et la literie, ont été achetés et livrés sur place. Un beau projet qui s'est enfin concrétisé.

Nous arrivons sur l'automne avec l'espoir de préparer un séjour d'hiver plus calme et tranquille, grossière erreur ! Nous-Renaissance l'association avec laquelle nous travaillions en Biélorussie depuis 2004 cesse ses activités du jour au lendemain.

Pas besoin de vous dire que sans le concours d'Oxana sur place nous n'aurions jamais réussi le séjour-santé de l'hiver. Nous avons tout de suite commencé une course à la recherche d'une nouvelle association partenaire. Les premiers contacts n'ont pas toujours été très heureux avec une association de Gomel. Mais finalement, nous avons trouvé un terrain d'entente pour la réalisation du séjour de l'hiver.

Celui-ci fut encore une fois une parfaite réussite : un petit groupe d'enfants, mais une cohésion formidable entre eux et les familles d'accueil. La journée de tir à l'arc laissera certainement à tous un souvenir plein d'émotions malgré un froid de canard. Grand merci aussi au chaleureux accueil d'Italo et Luisa dans leur café avec boissons chaudes et copieux goûter. Encore une fois, un grand merci à tous. Blerim a assumé la responsabilité du séjour et bien entendu Patricia celui de la sortie.

Quand même une belle année 2016. Je finirais en remerciant toutes celles et ceux qui nous ont aidés pour y parvenir. Pour ne pas faire d'impair, je ne citerais personne ; chacun connaît son engagement et l'amitié que nous vous portons. »

Merci au comité pour son engagement sans faille durant toute l'année et surtout lors des séjours. Nous sommes au seuil d'une nouvelle année qui semble devoir être l'une des plus difficiles pour lstok, nous ferons de notre mieux pour que je puisse rédiger un rapport plus heureux sur l'année 2017. »

Point 4 Lecture et approbation des comptes 2016

Alain

Alain nous fait une lecture détaillée des comptes, le tout se concrétise par les chiffres suivants :

Les charges se montent à 25'273.41 CHF Les revenus à 25'853.79 CHF Le total des actifs se monte à 43'166.07 CHF L'exercice 2016 se solde par un bénéfice de 580.38 CHF

Les comptes ont été vérifiés par Inês et Ulrich. Inês lit le rapport des vérificateurs. Elle le conclut par une demande à l'AG de les accepter et remercie le caissier pour sa disponibilité.

Au vote, les comptes sont approuvés à l'unanimité.

Point 5 Lecture et approbation du budget 2017

Alain

Recettes : demande à la loterie romande, les manifestations, récoltes diverses de dons, dons pour Viktoriya, pour environ CHF 23'000.00

Dépenses : 2 séjours-santé avec soins aux enfants, visite de contrôle de Viktoriya au CHUV, diverses actions pour environ 23'000.00 CHF

Nous espérons à nouveau de nombreuses et belles rentrées, malgré l'absence de subvention de l'Etat du Valais et de Pro Juventute.

Le budget est accepté à l'unanimité.

Point 6 Admission - démission

Serge

Justine annonce sa démission au comité. Un emploi du temps chargé, la continuation de la Fondation Sarah Oberson, la non possibilité de redevenir famille d'accueil ont eu raison de son engagement au sein du comité. Merci Justine.

Point 7 Election d'un nouveau membre du comité

Justine avait proposé à Nassima de rejoindre le comité. A ce jour, il n'a pas encore été possible de se rencontrer.

L'élection d'un nouveau membre de comité ne peut donc pour l'instant, avoir lieu.

Le président fait appel à l'assemblée. Aucune demande n'est proposée.

Point 8 Séjours-santé 2017 et Viktoriya

Le comité a décidé de limiter le nombre d'enfants à env. 20 à 25 enfants par année.

Quelques familles ont décidé de cesser ou de faire une pause dans l'aventure.

Été (dim 23.07 au dim 13.08.2017) Responsable du séjour Serge

14 enfants et une accompagnante

Anciennes familles	Nouvelles familles
1 + 1 A Cleusix Mireille et Serge 2 Lancelloti Pasquale et Chelo 2 Sobral Fatima et Artur 1 Clément Géraldine et Pascal 1 Delacoste Lionel et Christelle 1 Zufferey Natacha	Il manque encore des familles pour 6 enfants.

Les appels ont effectués via les réseaux sociaux et la presse écrite. A ce jour, peu de retour. Nous espérons être entendus rapidement. Le président renouvellera les appels.

Hiver - NOEL (ven. 22.12.17 au ven. 05.01.18) Responsable du séjour Serge

10 enfants + 1 accompagnatrice

A ce jour :

- 1 Jessica Delalay et Bertrand Monney
- 2 Sobral Fatima et Artur
- 1 Ménendez Diony et Christine
- 1 Fellay Yolande et Camille

Viktoriva

Elle fait partie du séjour-santé de l'été. Vika logera à nouveau chez les Cleusix. Nous en profiterons pour faire une visite au CHUV pour le suivi de sa guérison.

Pour l'instant la situation de son pied est stable, la peau est en meilleure état que les années précédentes. Mais il est important de suivre de très près l'évolution de cette guérison.

Point 9 **Divers**

Visite au Belarus de la délégation Istok

Serge et Christine se sont rendus en février 2017 au Belarus, en tant que délégation de l'association Istok. Leur séjour s'est très bien passé. Tous les objectifs fixés ont été respectés. La rencontre avec la nouvelle association partenaire s'est bien passée. La collaboration a pu être finalisée. Oksana est donc officiellement notre référente sur place.

Visite au Belarus des familles suisses.

Plusieurs fois, les familles ont fait part au comité de leur désir de se rendre au Belarus. Cette année 2017, une nouvelle mesure a été instaurée par le président Loukachenko : permettre de visiter le pays sans visa durant 5 jours, voyage compris. Le comité a donc décidé de faire une proposition de voyage pour le printemps 2018. Oksana est prête à organiser cette visite dans son pays.

Une assemblée ouverte à 20h05 et close vers 21h 30 a permis de partager et d'échanger autour d'une belle et sympathique verrée.

Le président La secrétaire

Christine Vannay-Turin Serge Cleusix